

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, don Eduardo Muñoz García, calle de la Rúa, número 41.
La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al administrador, Plazuela del Corvillo, número 28.

El Adelanto

PRECIOS DE SUSCRICION

	Ptas.	Cts.
En Salamanca un mes.	1	25
Fuera de idem.	1	50

Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales

PAGO ANTICIPADO

Número atrasado 10 cts. pts.

DIARIO POLITICO DE SALAMANCA

Número suelto 5 céntimos

EPOCA 2ª

Lunes 20 de Octubre de 1890

Año VI—Nº 1199

Se arrienda ó vende una fábrica de curtidos establecida en esta ciudad, á las orillas del río Tormes.
Del precio y condiciones informaran en la imprenta de este periódico.

Se vende al contado ó á plazos la casa de reciente construcción, señalada con el número 28 de la calle de Zamora.
En la misma informarán.

BARRASA OCULISTA

Toro 56, principal, izquierda

Consulta diaria para los enfermos de los ojos de NUEVE de la mañana á UNA de la tarde.

Se practica todo género de operaciones pertenecientes á dicha especialidad.

ALTERACION CONVENIENTE

Gran número de vecinos de nuestra capital se han acercado á nosotros para rogarnos que llamemos la atención del Ayuntamiento sobre la conveniencia de alterar las horas de servicio de los serenos durante la época del invierno.

Las razones en que se apoya la pretensión de los vecinos de Salamanca, son muy dignas de tenerse en consideración, y en su virtud creemos necesario darlas á conocer, para que nuestros ediles se hagan cargo de ellas si lo estiman conveniente.

En la actualidad salen los vigilantes nocturnos á las diez de la noche y se retiran á las cuatro de la madrugada, quedando la población sin vigilancia de cuatro ó seis que son las horas más peligrosas en la época á que venimos refiriéndonos.

En cambio, dadas las costumbres y los hábitos de gran número de vecinos de nuestra población no es tan preciso que se vigilen las calles de diez á once de la noche por ser esta una hora en que circulan muchas personas por todas partes.

Desean, pues, los señores que se han acercado á nuestra redacción que la hora de salida de los serenos sea la de las once y que abandonen su puesto á las cinco ó cinco y media de la mañana en vez de abandonarlo á las cuatro como ahora lo efectúan.

Con tan insignificante variación se consigue dar tranquilidad al vecindario y llenar la deficiencia que se nota en un servicio que es, á no dudarlo, de los más importantes de nuestra ciudad.

Omitimos exponer otro género de consideraciones porque de seguro se ocurrirán á nuestros concejales con la simple lectura de las sencillas indicaciones que dejamos consignadas.

Esperamos, por lo tanto, que en la sesión de hoy ó en la primera que celebre la corporación municipal, se ocupen los ediles de este asunto, con lo cual, á más de atenderse una reclamación justa del vecindario salmantino, demostrarán los señores concejales que se preocupan de las exigencias de nuestra población con el celo y actividad que requieren.

Cultos

Santos para mañana.—Santos Asterio, Cayo, Dacio, Diceo, Festo y Zótico, soldados mártires; Rodobaldo, obispo; Hilarión, abad; Gundisalvo, agustino; Maleo, monje; Montano, solitario, y Santas Ursula y once mil compañeras vírgenes y mártires, y Clinia, madre de San Remigio, obispo de Reims.

Religiosas de Santa Ursula.—Festividad de su titular. Se puede ganar indulgencia plenaria visitando con las condiciones ordinarias de confesión y comunión dicha iglesia, y rogando en ella por las necesidades de la Iglesia é intención de Su Santidad.

Casa de socorro

Médico de guardia para mañana.
—Don Gerónimo Téllez.

BECERRADA



Nueva becerrada ayer anunciaban los carteles y era preciso ir á ver la lidia de los bureles.

Se contaban maravillas de los toreros famosos asegurando un tirillas que serían horrosos.

¿Usted los ha visto?

Sí.

los ví tan solo un momento y créame usted á mí,

resultarán un portento.

A verlos vanos, señores, uno exclamó sin malicia; ¿son los toros superiores? pues se les hará justicia.

¡Si lloviera! ¡Buena es esa! ¡No me sea usted jumento! ¡Si ha contratado la empresa! ¿A quién? Pues al firmamento. ¿Y llovió? ¡Qué ha de llover! tarde más rica y mejor no hemos de llegar á ver en el año, no señor.

¿Qué más podemos pedir en los tiempos que corremos? ¿No llueve? ¡Pues á vivir! que después ya medraremos.

A las dos y cuarenta y cinco minutos de la tarde apareció en su palco el señor presidente don Ricardo Petit, y hecha la correspondiente señal de reglamento, aparecieron en la arena las arrojadas y simpáticas cuadrillas.

Ato seguido sacó el pañuelo de su uso particular y dieron rienda suelta al primer bicho de la tarde.

Remedios

Negro, bragao y con buenas armas para el ejercicio de sus funciones.

Entre Juan López y Ramón Rodríguez le tentaron cariñosamente el morrillo sin detrimento alguno para sus respectivos acordeones.

El Petit presidente y en el pleno uso de sus facultades, ordenó repentinamente un cambio de aquel entretenimiento, y salieron á parear Luciano Monje y su camarada Fernando González.

El primero, después de algunos compases de espera, colocó medio par en el suelo, con toda la intención del mundo. Sale Fernando á los medios y por más esfuerzos que hace le es imposible hacer otro tanto que su compañero, á causa de encontrarse el bicho excesivamente inquieto.

El amo del cotarro en vista de que la faena se iba haciendo algo larga volvió á disponer otro nuevo cambio, dándonos á conocer, sus ideas librecambistas.

Y el maestro con salero y serenidad, fué al bicho dándose más importancia y más jabón y más pisto, y más betún y más lustre, que el largo don Casimiro ocupando el primer puesto al frente del municipio.

Después de algunos pases, pasados de pasada, intentó un pinchazo, el

qual no tuvo lugar por no ponerse el toro en condiciones.

Vuelve á pasar de igual manera y repasar en sentido contrario, y el bicho ¡que si quieres!

En esto el excelentísimo señor Inspector baja con órdenes superiores con objeto de amonestar al espada por su tardanza, hasta que por fin es retirado el becero al corral, aunque con alguna precipitación, según mi corta estatura en esta clase de materias.

Y una chica con tesón que nada tiene de fatuo, dijo con aire burlón: ¡Hay que erigirle una estatua junto á Fray Luis de León!

Ginete

Negro morcillo, bien armao.

De este modo se llamaba esta fiera, según cuentan, por cierto que del encierro salió con mucha pereza como si allí hubiera estado durmiendo entonces la siesta.

Mientras la gente de aupa se entretenía haciendo monadas con este toro, fué llamado José López al palco presidencial, sin que sepamos á punto fijo el diálogo que ocurriría entre ambas autoridades.

Juan Herrero puso medio par entre tableros y Juan Sánchez uno bueno que le valió palmas.

Hubo aplausos á granel á pesar de las fatigas una chica al redondel le echó al chico..... hasta las ligas.

Y allá vá Manolillo García.

¿Quién sabe do vá? Nosotros, aunque nos esté medianamente el decirlo.

El diestro empleó varios pases cambiados en la atmósfera, sin que el bicho le dejara meter el para-rayos.

Vuelve el chico á arrimar el paño y á todo esto iba perdiéndose el tiempo lastimosamente.

Por orden de él de todas las veces es amonestado, y más tarde sorprendido con una pareja de conservadores.... del orden, siendo conducido fuera del redondel como si al pobre se le imputara algún delito más ó menos grave.

En sustitución de este simpático espada, salió el célebre Alfredo Manzano, el cual también llegó á tener un petit aviso, tan pronto como cogió los trastos.

Pero el diestre preparao váse al toro sin autojo más salao que el bacalao que no se ha echado á remojo.

Un pinchazo sin soltar tras de faena lucida y al toro vino á dejar con la moquina caída.

Otros seis pases después muy buenos y como pudo y el bicho cayó á sus piés de un volapié pistonudo:

Fué una ovación exquisita por arriba y por abajo, un alumao de Mezquita le regaló un contrabajo.

Naranjo

Negro, bragao y algo cornigacho. Entre la artillería montada le dieron algunos *petites achuchones*, pero el animalito apenas se llamaba Saturnino.

Sin ponerle ni siquiera un cascabel pasó el galgo nuevamente á manos de Alfredo, quien propinó al Naranjo un pinchazo bien señalado, media estocada escupiéndole el arma, terminando la faena con un buen descabello á pulso.

Bendita sea tu abuela dijo uno con buenos modos; en cuanto pongas escuela allí nos tienes á todos.

Y un sujeto de Barrancos dijo al chico ¡No te enfades! pero acepta esos dos francos y estos pantalones blancos para las solemnidades.

Viboro

Bicho de mucha fiereza que sin causa ni razón vá por poco al callejón de cabeza.

Apenas salió á la arena, hizo dar un soberano coscorrón á uno de los picadores, cuyo nombre no recordamos, dejando al penco sin pinta de sangre en los dientes.

Los chicos colocaron sus palitos correspondientes, é inmediatamente salió á consumar la suprema suerte el arrogante joven don Clemente Guerra.

¡Ay Viboro! aquí me tienes con la espada y con el trapo; ¿quieres para que no penes que te mate de un sopapo?

Y después de algún recorte entrando á pasar derecho, dá algunos pases de pecho y hasta de algún pasaporte.

Enfiló Guerra el fusil sin andarse en pequeñeces y disparó hasta tres veces con arranque muy viril.

Murió el toro sin meneos, ¡claro! con tal empujón, hubiera muerto Sansón con todos sus filisteos.

Y una chica que estaba en tendido, de esas *jembras* que el mate nos dán, gritó al chico con tono subido: si nó fueras hoy ya tan crecido, te abrazaba de fije, ¡de veras, barbián!

Casteliano

Negro, morcillo y mayor que sus hermanos ya difuntos.

Varias veces arremetió á los de á caballo, sin que ocurriera nada de particular.

Tocaron á parear sale López el valiente y coloca un par de frente y otro quebrando al pasar.

Per su aspecto y su arrogancia por sus muchas maravillas más que un par de banderillas nos pareció un par de Francia.

Coge los avios por tocarle en suerte y previos algunos pases con la mano de escribir las contratas, suelta un pinchazo á paso de banderilla; repite la suerte con otra media en igual forma, hasta que el diestro se desconcierta de tal manera, que empieza á hacerse pesada la faena y el presidente, manda que sea el toro retirado á los corrales.

Indignado el diestro suelta una magnífica estocada; pero como la orden se había dado, salen al redondel, como nuevos personajes en la tragedia, un municipal y un cabestro, el que llamando nuevamente á sus compañeros terminaron por llevarse al bicho.

Hasta que uno dijo allí conversando con un chico: si Pepito está hoy así es porque le ha dado mico su jill.

Curioso

Nos cerró plaza Curioso que era un torito muy fino más no abultaba el raposo lo que una botá de vino.

Entre Tola y su compinche trataron de tentarle la paciencia, montados en sus alimañas insinuantes.

Al toque de corneta, salieron á cumplir su última misión los chicos, y viéndole el señor Presidente que los diestros habían terminado por perder la *vergüenza torera*, manda nuevamente retirar los palos.

Suena por última vez el clarín de pregones, y tampoco llegó á haber ninguno que quisiera entenderse las con el bicho.

Y Petit haciendo guiños, hizo al punto la señal retirándose los niños y el becerro hácia el corral.

RESUMEN

La corrida de ayer tarde en nuestro humilde concepto, no resultó entretenida porque no *quison* los diestros, que hablando aquí francamente no estuvieron muy al pelo.

Los bichos no fueron malos y el segundo fué muy bueno. Regular los picadores como los banderilleros; de los espadas ninguno si se hace excepcion de Alfredo, que es chico sin duda alguna que vale por todos ellos.

La presidencia, de prisa; la entrada ¡un lleno completol y según averiguamos, murieron un par de pencos.

KELLER Y VALDEORRAS.

QUISICOSAS

La corrida de ayer resultó soberbia. Llevaren á la prevención á dos diestros por habersé comprometido á matar á los cornúpetos y no cumplir como el arte manda.

* *

No puedo menos de rectificar la *quisicosa* anterior al tener datos más ciertos de la corrida de ayer.

He sabido que los toros eran como elefantes.

Los toreros según noticias fidedignas son chicos simpáticos de sangre y amor al arte.

José López, Manuel Garcia, Alfredo Manzano y Clemente Guerra, espadas, demostraron sangre torera.

Los banderilleros Monje, González Herrero y Sánchez, y otro Sánchez y Rodriguez, son seis muchachos que valen.

Hasta Alfredo Manzano espada y puntillero demostró ser también un gran torero de espíritu valiente y soberano.

* *

Ha dicho los periódicos que los comerciantes de géneros ultramarinos iban á protestar duramente contra el nuevo nombramiento del alcalde presidente del ilustre Ayuntamiento.

La *Provincia* dice que no le vé la tostada á la noticia.

La tostada no se vé á la noticia que anotas, pero se le vé el café y hasta se le ven las gotas.

* *

Nadie ha vuelto á pensar en el nuevo monumento que trataron de poner en el centro de los jardines de la plaza.

No cabe duda de que ahora con el Alcalde que nos ha proporcionado la fortuna, el monumento se llevará á efecto.

Porque viene el señor Presidente colonial dispuesto á llevar á cabo todo género de ultramarinos, digo de reformas en nuestra población.

El pilón de la plaza es feo y hay que sustituirlo por un pilón de azúcar (de pilón).

Pues hay pocos terrones ahora en el concejo.

Nadie es tan digno de una estatua como el bacalao de Escocia en los presentes momentos municipales.

Mi opinión es, creyendo interpretar los deseos del municipio, que debe colocarse una gran estatua representando á un guindilla en escabeche, relleno de sardinas y sosteniendo con la mano levantada un jamón con trichina para que no se lo coma el público.

En la boca del guindilla debe ponerse el caño de donde caerá aceite por la mañana y vinagre por la noche para que el pueblo guise ensaladas concejiles.

La fuente debe ser, repito, de azúcar de pilón.

Y allí irá todo animal de esta culta capital á chupar todos los días á costa de don Matias, nuestro Alcalde colonial.

Diario local y provincial

Hoy á las cuatro de la tarde, si se reúnen suficiente número de señores concejales, tomará posesión el nuevo alcalde don Matias Prieto y se despacharán los demás asuntos.

Se nos dice que hoy también quedará constituido el Ayuntamiento nombrándose los tenientes de alcalde; lo dudamos mucho, pues hemos visto que existen dificultades grandes para ello.

Nuestro particular amigo don José Martínez Veira, hermano de nuestro compañero en la prensa don Joaquín, ha tenido la desgracia de ver morir hoy á las ocho y cuarto de la mañana á su preciosa hija Elena, que era el encanto del hogar por su infantil candor y sus innumerables gracias.

Deseamos á nuestro amigo y su apreciable familia la resignación suficiente para sobrellevar tan rudo golpe.

Mientras *La Región* vapulea incensantemente al Prelado de la diócesis, otros periódicos se honran en elogiar las dotes y talentos que adornan al reverendo P. Cámara.

El Pilar, de Zaragoza, después de dar cuenta del discurso pronunciado por nuestro obispo en el Congreso Católico, dice lo siguiente:

«Hemos procurado exponer con la posible fidelidad el plan y orden de ideas del excelentísimo señor obispo de Salamanca en la notabilísima oración sagrada que por espacio de más de una hora cautivó la atención de la numerosa concurrencia que en el día de ayer llenaba el templo del Pilar.

Dar idea de las innumerables bellezas que la esmaltaron, es de todo punto imposible; aquella palabra inspirada y facilísima, aquella dicción correcta y castiza, aquella elocuencia incomparable, la profundidad de conceptos y elevación de ideas, las imágenes felicitísimas y los símiles más oportunos, todo este agrupado con orden admirable, realizado por el vivo resplandor del apostólico celo, pronunciado con entonación vigorosa y entusiasta, labraron una bellísima filigrana, gigantesco ramillete formado de las más delicadas flores, inspirada y armónica melodía que eleva el espíritu al cielo pero que es imposible describir con terrenas palabras.

El excelentísimo P. Cámara, con ser tan joven, tiene ya de antiguo merecida fama de elocuente orador y profundo filósofo; de no haberla tenido, el sermón de ayer hubiérase seguramente conquistado.

El Pilar tiene cen tal motivo la honra de ofrecer al excelentísimo padre Cámara su sincera felicitación y el testimonio de su admiración más profunda, que le ruega acepte con paternal indulgencia.»

En poder de Cristóbal Martia, vecino de Chagarcía Medianero, se ha-

llan depositadas dos caballerías menores que deben reclamarse en el término de diez días, pasado el cual serán enajenadas en pública subasta.

Anteayer por la tarde llegó á la villa de Alba el excelentísimo señor Obispo de la diócesis, reverendo padre Cámara, á quien esperaban numerosas comisiones y un gentío inmenso á la entrada de la población.

A seguida se dirigió á la Basílica, donde se conservan los restos de la Seráfica Doctora, y después de la novena dirigió á los fieles que llenaban el suntuoso templo, su palabra hermosa y fluida siempre y con esa brillantez en las imágenes que nuestro sapientísimo prelado con tanta facilidad emplea en sus elocuentísimos discursos.

El 13 del actual descargó una horrenda tormenta en Tamames cayendo granizos en gran abundancia del tamaño de avellanas.

Por fortuna no ocurrieron desgracias personales si bien son muchos los destrozos que causaron el agua y el granizo.

Con el título de *El Ledesmino* ha comenzado á publicarse en Ledesma un periódico semanal.

Agradecemos la visita y correspondemos con el cambio.

Entre siete y ocho de la noche del día 12 del actual al ir á sacar petróleo de una lata la joven Micaela de la Iglesia domiciliada en San Martín del Castañar, tuvo la desgracia de que se le inflamara la lata propagándose el fuego á las ropas y sufriendo tales quemaduras en todo el vientre que falleció á los pocos momentos.

La existencia en caja para el actual trimestre en la Depositaria de fondos de la Diputación provincial asciende á la enorme suma de 219,143 pesetas y 57 céntimos.

Pocas Diputaciones provinciales podrán anunciar otro tanto.

El miércoles ó jueves último se declaró un incendio en la casa que habita en Cantalpine don Antonio Ruano. Las pérdidas son de poca consideración.

En el mercado de Ledesma del jueves último comenzó á funcionar el puente-báscula, recientemente instalado en el local que el Ayuntamiento ha habilitado en excelentes condiciones para el peso de cebones.

Asombrosa es la facilidad y exactitud con que se efectúan ahora estas operaciones que antes eran complicadísimas si se atiende á la enorme cantidad de ganado de cerda que en esta época concurrirá á aquel mercado.

El aparato á que nos referimos es

susceptible de efectuar pesos hasta de 1,000 kilogramos y respondiendo al fin á que se destina admite partidas hasta de seis cebones; la operación del peso es sencilla, breve y nada expuesta á confusiones ni engaños.

Los precios alcanzados últimamente en Alba de Tormes por los granos, son los siguientes:

- Trigo, á 36 reales.
- Cebada, á 26.
- Centeno, á 27.
- Algarrobas, á 28.
- Garbanzos, á 90, 100 y 120.
- Bueyes de labor, uno, 1200 reales.
- Novillos de 3 años, id. 1400.
- Cerdos de 6 meses, id. 120.
- Id. de un año, id., 240.
- Carne de vaca, arroba, 40 reales.
- Lanas, arroba, 40 á 50
- Aceite, cántaro, 76.
- Pieles de cabrito, una 5.
- Carbón de encina, arroba, 3.
- Patatas, arroba 4.
- Vino; cántaro, 16.

Teatro del Liceo

Con un lleno completo terminó anoche sus compromisos la compañía infantil que ha actuado en el coliseo de la calle de Toro, durante cinco representaciones.

El público demostró con ruidosas salvas de aplausos el entusiasmo que le produjo la buena interpretación de las obras puestas en escena.

El niño Rafael Palop demuestra conforme tenemos ya dicho, que posee grandes y excepcionales dotes para la escena, y tiene una voz extensa y bien timbrada. Cualquiera diría al verle trabajar en *Ya somos tres*, que es un actor que cuenta largos años de carrera.

En *Las ninfas del bosque* lucieron sus habilidades las bailarinas en miniatura Juanita y Rita Bernabeu, que con todo el cuerpo coreográfico, lograron alcanzar grandes aplausos.

La gran Vía la sacaron de una manera perfecta, pues á pesar de ser ya tan conocida de nuestro público; éste, sin embargo, hizo repetir algunos números y especialmente la *jota de las ratas*, la que interpretaron admirablemente los niños Mercadal, Palop y Nogués.

Lástima que la orquesta estuviese tan deficiente y coadyuvase tan poco á la mayor lucidez de la fiesta.

Bien puede decirse que los pequeños artistas que anoche se despidieron de nuestro público, han dejado bien puesto su pabellón en Salamanca. Desde aquí les enviamos nuestro saludo, deseándoles en su carrera artística prósperos beneficios y muchas palmas.

Sucedidos y ecos de la prensa

Preparación del papel para calcar.—Para evitar los inconvenientes que ofrece el papel ordinario

para calcar, que además de ser frágil al poco tiempo de uso, se conserva más bien traslucido que transparente, es necesario impregnar el papel ordinario no con el aceite fijo que se usa generalmente, sino con aceite volátil, esencia de trementina, petróleo, bencina, etc.

Sobre el papel preparado de este modo, se puede calcar fácilmente empleando un lápiz, y la tinta cuando esté completamente seco.

El papel, después de esta operación, se conserva tan blanco y tan opaco como antes de practicarla.

Conservación de los tubos de lámparas.—Con la punta de un diamante se practica una ligera hendidura en la base del tubo, con cuya sencilla operación puede esponeerse á las temperaturas más elevadas.

El mismo resultado se obtiene envolviéndolo en un papel, colocándolo en un receptáculo lleno de agua, sometida esta á un hervor y retirándola del fuego al iniciarse.

Una vez que el agua se haya enfriado por completo, se enjuga el tubo perfectamente y se puede emplear sin temor de que se rompa.

Conservación de la madera.—Se impregna la madera de salmureica, manteniéndola durante varios días en una solución saturada de este producto.

Verificada esta operación, la madera resistirá todos los cambios de temperatura.

Limpieza de las lámparas de petróleo.—Se prepara una lechada ligera, con cal apagada y agua.

Con esta mezcla se lava la lámpara que se trata de limpiar ó el depósito que haya contenido petróleo y se quiera destinar á otro uso.

La lechada de cal y el petróleo constituyen una emulsión, es decir, se combinan formando una especie de jabón.

Para obtener una limpieza perfecta y conseguir que desaparezca el menor indicio de olor á petróleo, se lavan una segunda vez los depósitos, con una lechada de cal, en la que se mezcla una pequeña cantidad de cloruro de cal.

La cocción ligera de la lechada de cal simplifica la operación.

Servicio telegrafico de preferencia

(abono diario de 100 á 500 palabras)

A la hora de cerrar la edición de este diario, no hemos recibido los acostumbrados telegramas de nuestro activo corresponsal en la Corte.

Ignoramos á qué obedecerá esta falta

Se vende una casa en Alba de Tormes; su dueño don Emilio Elena Domínguez, habita en esta ciudad, calle de Juan del Rey, número 8, entresuelo. Con dicho sujeto puede entenderse la persona que quiera comprarla.

Se arriendan habitaciones en la Ronda de Sancti-Spiritus, por bajo del Cristo de Santa Ana, núm. 15. En la misma informarán del precio y condiciones.

ALMONEDA PERMANENTE

Plazuela de Santa Eulalia, núm. 1.

Esta casa en combinación con otra de Madrid, tiene á la venta los artículos siguientes: mesas de escritorio de nogal para despacho; armarios-roperos de pino; un magnífico piano vertical de Pleyel; un piano de mesa; una cocinilla de hierro; cuadros, marco dorado con imágenes; dos zafrales pequeñas para aceite; un buen tajo para cocina; baules-mundos; una magnífica percha-ropero de pino; una mesa pupitre escritorio; una galería; faroles para balcones; camillas; un fregadero de pino y otros varios artículos.

Se compran toda clase de muebles; se pasa á domicilio; se reciben encargos; se componen roturas de cristal y porcelana. Horas para la venta, de OCHO á DOCE de la mañana y de DOS á CINCO de la tarde.

DESPACHO DE CAL MORENA

POR EL MISMO FABRICANTE

frente á la Plaza de Toros

Calles más superiores que las conocidas **TODOS LOS DIAS de 6 de la mañana á 6 de la tarde.**

DEPOSITO

DE

BICICLOS, BICICLETAS Y TRICICLOS

DE LAS

mejores casas conocidas en todo el mundo

Las más baratas, las de mejores resultados y las más elegantes, son las bicicletas de la casa The Quarbiñon Tricycle y de la casa Rudge Cycle Company (L. de) de Inglaterra.

Estas dos marcas predilectas encontrarán su depósito en el Almacén de Muebles de Valentín Muñoz, único representante en Salamanca, Zamora, 22, quien puede también facilitar catálogos gratis al que los pida.

Hay en depósito accesorios de todas clases para velocípedos y se encarga esta casa de reparaciones en toda clase de máquinas.

ALMACÉN DE MUEBLES

DE

ebanisteria, silleria y tapiceria

DE

Valentín Muñoz Navarro

Zamora, 22

esquina á la de San Boal

El más completo y variado surtido hallarán en esta casa en todo lo que abraza este ramo; infinidad de objetos de arte para regalos; ricos y preciosos muebles, alta novedad; tapices; cortinones y pasamanería; completos mobiliarios de madera curvada de la primera fábrica establecida en todo el mundo y llamados de Viena

Precios baratísimos, sin competencia. Cuantas obras se quieran hechas por encargo en nuestros talleres.

NO CONFUNDIRSE:

ZAMORA, 22

Valentín Muñoz

Se vende una panera en buenas condiciones, en la calle del Hospital, sin número. Corriño, 16, darán detalles.

Se desea ama de cría para casa de los padres. San Justo, 38, darán razón.

Salamanca—Imp. de NÚÑEZ

Precios económicos

SECCION DE ANUNCIOS

Precios económicos

EL VIGOR DEL CABELLO

del Dr. AYER



MEDALLA DE ORO
EN LA EXPOSICION UNIVERSAL DE BARCELONA

NO TIENE RIVAL para impedir la calvicie y caída del cabello. Es el único que lo hace crecer vigorosamente. Evita positivamente las canas y devuelve al cabello cano su primitivo color, dando á su raíz el vigor de la juventud. Cura infaliblemente la caspa, tiña y todos los humores de la cabeza. De venta en todas las farmacias y perfumerías del mundo. Preparado por el

DR. J. C. AYER Y CA., LOWEL, MASS., U.S.A.
Agentes generales para España, VILANOVA HERMANOS Y C^a, Barcelona

Se venden ocarinas muy baratas

LA PERLA ANTI-GASTRALGICA

DEL

DOCTOR DELGADO

CURA LOS PADECIMIENTOS DEL ESTÓMAGO

Medicación eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acedía ó vinagres, vómitos después de las comidas, inapetencias, debilidad estomacal, saburras, disenteria y en general para todas aquellas molestias que revelen malas digestiones, sean ó no dolorosas.

Para mayores datos dirigirse al autor.

Depósito: Sevilla; el autor, Farmacia Globo: Tetuán, 20.

PRECIO DE CADA FRASCO, 24 REALES

PAPELES PINTADOS

En este establecimiento, montado á la altura de los más principales de su clase se hallan de venta desde los más inferiores por sus precios, cual es de 0'35 pesetas, hasta los más elevados, ó sean de 40 pesetas pieza.—Esta casa cuenta con un gran surtido en cenefas, bandas, frisos, florones, fondos lisos, baquetilla dorada y demás colores.—Dispone de inteligente operarios venidos de Madrid para efectuar los trabajos que se la confíen, tanto en empapelados, como pintura y en adornos de carton piedra.

Calle de Bodegonos, 11, tienda - Peñaranda de Bracamonte

RAFAEL BRIZUELA
DIAMANTISTA

Construye y compone toda clase de alhajas.

Se compra oro, plata y platino y objetos antiguos.

ISLA DE LA RUA

COLOCACION

conservación y reparaciones

TIMBRES ELÉCTRICOS

teléfonos y aparatos

Salamanca, G. Ruiz y compañía, Toro, 1, principal.

Se arriendan uno ó más paciosos en la calle de Toro, número 29. En la misma casa darán razón.

AVISO INTERESANTE

La Real Academia de Medicina y Cirujía de Barcelona, aprueba y recomienda los inventos del reputado especialista P. RAMON traquero-céntrico-regulador y oclusor restrictivo, únicos para la curación de las hernias quebraduras; se remiten á todas partes y su construcción permite que sean fácilmente adaptables á todas construcciones, á los cuales les han sido concedidos dos reales privilegios. Pídase el folleto; se remite mediante dos sellos de quince céntimos Carmen 81, 1^o-2^o, Barcelona; de nueve á una y de cuatro á siete.

SE VENDEN monturas á la Real, Sevillana y galápago inglés; montura de piel de cerdo, para señora, toda completa, y unas guarniciones á la calesora, guarnecidas con cascabeles.

En la calle de Toro, números 82, 84 y 86, se dará razón.

Almoneda se hace de los enseres de la posada de la Libertad, número 1. En la misma darán razón.

AZÚCARES

DE LA

REFINERÍA DE BADALONA

Únicos representantes en esta capital y su provincia, señores Benito y Blanco, Almacén de ultramarinos, antigua casa del Peso.

Se vende la casa número 4 de la Puerta de Zamora. Del precio y condiciones en la misma darán razón.

FARMACIA DE LOS HIJOS DE VILLAR Y PINTO

Plaza de la Verdura, 5 y 7

Completo surtido de productos químicos y farmacéuticos, específicos farmacéuticos nacionales y extranjeros de las casas de origen. Aguas minerales. Artículos de Ortopedia y Cirujía.
Vacuna Suiza del Instituto modelo de este nombre, la recibe esta casa por correo á diario en tubos capilares inmediatamente acondicionados. Demuestra al comprador su frescura por las cartas de recibo y los expende á UNA peseta el tubo. Se sirve todo encargo que se haga á la casa.

Probad y os convencereis contra el dolor de muelas.

Único antidontálgico que calma los dolores, instantáneamente sin ulteriores perjuicios para el paciente.

Precio del frasco, UNA PESETA. Bajada de San Julián, 29, barbería de Funcia.

El gran gimnasio

Higiénico, que tan excelentes resultados está dando en Salamanca, se ha trasladado á la Plaza Mayor, entrada por el callejón del Parador de los Toros.

HORAS DE CLASE: Por la mañana, de nueve á once; de once á una, clase especial para señoritas; de cuatro á cinco en el Colegio de SAN IGNACIO DE LOYOLA; para adultos es de cinco en adelante en el ÚNICO Gimnasio higiénico que existe en esta ciudad, Plaza Mayor.

HONORARIOS: Al mes 30 reales. Pago adelantado.

ADVERTENCIA Si algún Colegio desea utilizar los servicios del Director de este establecimiento en Salamanca ó su provincia, dirijase al señor MARTINEZ con proposiciones.

DROGUERIA

MEDICINAL É INDUSTRIAL

DE LOS

Hijos de Villar y Pinto

Plaza de la Verdura 5 y 7

Piedra Lipiz

cuya aplicación es tan útil para los trigos destinados á la siembra, se expende en este establecimiento al por mayor y menor, al precio más ventajoso en esta plaza, garantizándose su calidad y pureza como procedentes de la fábrica de más crédito inglesa.

La Lejía Fénix

tan útil y económica para el lavado doméstico y adoptada para la desinfección de las ropas en los lazaretos durante la epidemia cólera, muy conveniente para fregar suelos, maderas, loza, cristal, etc.

Con rebaja sobre los precios corrientes.

En la Tabona

de la señora viuda de Peramato, sita en las afueras de San Bernardo, número 9, se hallan de venta un omnibus, una carretela y cuatro juegos de piedras de molino, con los artefactos suficientes para montarlas. En la misma darán razón.

Se arrienda una huerta con una noria superior y gran máquina de hierro; la cabida es de 3 fanegas, con casa para hortelano y todas dependencias. El que desee arrendarla puede tratar con el propietario don Laureano Sáchez.

INDISCUTIBLE!

El resultado de la experiencia ha demostrado energicamente que el BRASERO es un útil tan indispensable como pernicioso para la salud de todo el mundo, siendo causa infinitas veces de la muerte, ya por la intoxicación, ya por las pulmonías que de su uso provienen. Ya no hay nadie á quien les guste la incomodidad, que no tenga instalado en su casa la Calefacción económica, que transforma las habitaciones más frias en el invierno en constante primavera.

Instalaciones desde 200 pesetas. Sistema con privilegio y generalizado en Madrid.—G. Ruiz y Compañía, Toro, 1, principal, Salamanca.

Se vende un solar en la calle de la Palma, afuera de la Puerta de los Milagros. En la Plaza de la Verdura, núm. 68 darán razón.

SE ARRIENDA en la bajada de San Julián, número 4, un portal propio para tienda de ultramarinos ú otro comercio análogo. En el mismo darán razón.

Colegio de San Ignacio de Loyola

DE

1^o Y 2^o ENSEÑANZA

y casa-pensión para estudiantes de Facultad

Araza, núm. 7, Salamanca

Cursos de 1890-91, SEGUNDO DE FUNDACION

Se admiten alumnos: internos, medipensionistas, externos de 1^o y 2^o enseñanza y pensionistas internos y externos de Facultad.

Queda abierta la matrícula en este apenas nacido y ya acreditado colegio, desde el 1^o al 30 de Septiembre.

Detalles: el que los necesite, pídalos al Director.

Domingo Roche

mar- molista sucesor de Miguel López, puerta de Zamora, contiguo al Registro, Salamanca.

En la mañana de ayer se ha extraviado un perro inglés, pequeño, felpudo gris-blanco. La persona que lo presente en la calle de Espoz y Mina, 14, recibirá una gratificación.

Esterería de Antonio Martínez

CORRILLO NÚM. 3

Gran surtido en esteras de cordelillo y pita lisa; estera doble de pita de dos telas y chucar inglesa; pleita doble y sencilla de esparto, ruedos blancos y de color.

Semillas de toda clase de hortalizas traídas de Valencia.

¿Quién sufre por gusto?

Todo aquel que tenga digestiones laboriosas, dispepsia, acidez, irritación en el estómago, con sus consecuentes dolores y vahidos, etc., etc., y no use el Vichy Catalán superior al extranjero, y cuyo uso en la cantidad de un cuarto de litro diario, asegura su perfecta salud, buen apetito y fácil digestión. Una botella cada ocho días pudiendo usarse á todo pasto con grandes ventajas.

De venta en todas las farmacias. Al por mayor, Toro, 1, principal, Salamanca.

SE arrienda cuadra y cochera, plaza de San Juan, número 6, darán razón.